
第 3回 引佐南部中学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

 

１ 開 催 日 時  令和４年９月２８日(水)  １３時３０分から１５時３０分まで 

２ 開 催 場 所  引佐南部中学校 ２Ｆ会議室 

３ 出 席 委 員  内山 哲哉、安戸 哲弘、河村 壽子、石野 由美子、山村 行弘、 

         眞鍋 和親、永田 琢也 

４ 欠 席 委 員  なし 

５ 学 校  佐藤 安彦（校長）、北野 昌宏（教頭）、十河 直美（ＣＳ担当教員）、 

         荒谷 朋子（ＣＳディレクター） 

６ 教育委員会  小川 誠司（教育総務課） 

７ 傍 聴 者  なし 

８ 協 議 事 項 

（１） 授業参観（参観の視点について、参観） 

（２） 前回会議録確認 

（３） 熟議 ① 授業参観について 

   ② 学校評価アンケートの結果について 

   ③ その他 

９ 会議録作成者  ＣＳディレクター 荒谷 朋子 

10 会議記録 

  司会の北野教頭から、委員総数７人のうち７人の出席があり、過半数に達しているため、会議が

成立している旨の報告があった。 

  また、前回運営協議会後に議長の選出について意見を求めたところ、山村委員を推挙する旨の発

言があり、協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 

 

（１） 授業参観（参観の視点について、参観） 

本日参観する授業についての視点を、ＣＳ担当教員の十河より説明を行い、各クラスの授業

を参観した。（１３時３５分～１４時５分） 

 

（２） 前回会議録確認 

北野教頭より、前回会議録の確認をお願いした。 

 

（３） 熟議 

① 授業参観について 

・ 全体的にグループ学習がメイン。子供たちに飽きさせない工夫があった。講義形式の授業が

あったが、それが子供に伝わっているのか。（山村委員） 

・ 明るく活動的に見えた。特に 1年生の先生の板書がわかりやすく良かった。授業の中身が黒

板にはなく、モニターのみの授業もあり理解できるのか？（安戸委員） 

・ 先生と生徒がうまくいっているようにみえてよかった。残念なのは、保護者がほとんど廊下

で見ていた。（河村委員） 

・ 子どもたちが積極的に授業に参加していた。（石野委員） 

・ 特に女子の姿勢が猫背になっているのが気になった。机があっていないのか？授業内容は

明るく、普段の子供の様子も見られた。（眞鍋委員） 



・ 穏やかに授業ができていた。テレビ画面が前の方の席だと反射して見にくいのかなと思っ

た。暗幕をしたりした方がいいのでは。（内山委員） 

② 学校評価アンケートの結果について 

十河より学校評価アンケートの結果と分析について説明を行った。 

 さくら連絡網というのは、どういったものか（内山委員） 

→市内全域で使用している緊急時の連絡システム。稼働２年目になる。（北野教頭） 

 さくら連絡網で欠席連絡があった場合、どのように確認しているのか。（河村委員） 

→毎朝さくら連絡網は教頭が確認。朝の会で担任が欠席確認もしている。（北野教頭） 

 無記名でのアンケートで自由記述ができるのは良いと思った。（河村委員） 

 家庭学習の習慣について、子と親の差がなぜこんなに出るのか。（山村委員） 

→親はもっとやってほしいと思うが、子供は、見ていないところでやっていると言いたいのか

も？（十河） 

 家庭学習に向き合えない子供の割合が変わらないのはなぜか。（永田委員） 

→ゲームやスマホの時間がかなり増えている。（十河） 

 家庭学習とは何か。与えられたものだけのことなのか、それ以上の自分で考えて行うものの

ことなのか。親と子で理解が違う。（安戸委員） 

 宿題は出しているのか。（山村委員） 

→教科ごとに違う。学年としても異なる。（十河） 

 家庭学習でタブレットを持ち帰った場合、何ができるのか？（眞鍋委員） 

→英語はデジタル教科書が入っている。授業では思考ツールを使用している。ドリルのような

ものも入っている。ただ、現時点では長期休業以外持ち帰りはしていない。（十河） 

→オンデマンドで授業が振り返ることができたりはしないのか。（眞鍋委員） 

→現在はない。（十河） 

 塾に行かず、家庭学習をしようとしても、何をすればいいかわからない、わからないことが

わからない子供が多い。（眞鍋委員） 

→板書は重要。板書をうつすことで授業を振り返ることができる。（十河） 

→板書をタブレットでスクリーンショットをして、家で見ることはできるのか。（眞鍋委員） 

→現時点ではできないが、子供たちが振り返ることができるよういろいろ検討していき

たい。（佐藤校長） 

 塾にはどれくらい行っているのか。家庭学習時間は調べているのか。内容なども含めて調べ

た方がいいのでは。（内山委員） 

→３年生は特に大多数が塾に行っている。家庭学習時間は調べていない。（十河） 

→授業の工夫や学習方法など、子供たちに指導していきたい。（佐藤校長） 

 アンケートからもわかるように、先生方がいろいろ工夫して頑張ってやってくれているの

がわかる。（安戸委員） 

③ その他 

・南中校区で活躍されている方を講演会にお招きしている。委員の方でご提案いただける方が

あれば、ご紹介いただきたい。また、地域ボランティアについてもいろいろな分野でお願い

していて、書道などで来ていただければ、1月に書初めを行うなどもしたい。 

また、市として休日部活動の地域移行を進めるために浜松市地域部活動検討委員会で検討

を行っている。（佐藤校長） 

・職場体験の体験先について、学校支援コーディネーターとしていくつかあたっているが、委

員の方でも良い体験先があれば、紹介いただきたい。（永田委員） 



 

11 その他連絡事項 

（１） 次回開催日時 

第４回 令和５年２月２４日(金)１３：３０～ 

（２） 次回議長選出 

次回の議長は前回決定通り内山会長に決定。 

（３） 次回熟議内容について 

学校関係者評価、学校運営協議会の自己評価、他（参観会） 

 


